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Conseil d’école du 9 novembre 2015 
École primaire publique de Chatillon-sur-Loire 

 
Présents 
 M. Rat, maire de Châtillon-sur-Loire 

 Mmes Meneau et Sérandat, adjointes au maire de Saint-Firmin-sur-Loire  
M. Bonnefont, chargé des Affaires scolaires  
Mmes Bonnand, Chobert A., Chobert C., Couët, Hauty, Gay, Lamy, Parisot, Rizet et M. Bento, 
représentants des parents d’élèves 
Mmes Dangleterre et Millauriaux, représentantes des ATSEM 
Mmes Chesnoy-Delesalle, Emanuelli, Fageon, Hueber, Lacroix, Lazzarotto, Le Goff, Le Lièvre, 
Perdieus, Peres, Portal et Raoul, M. Deketelaere, enseignants 
M. Corjon, président du conseil d’école 

Excusés 
 M. Frahetia, inspecteur de l’Éducation nationale 

Mme Girard, déléguée départementale de l’Éducation nationale 
Mme Kerfallah, psychologue scolaire, représentante du Rased 
Mmes Bataille, Busière et Leyour, représentantes des parents d’élèves 
Mme Tanty, enseignante 
 

Désignation des secrétaires de séance : Mme  Peres, enseignante et Mme Lamy, représentante des 
parents d’élèves. 
 
Approbation du compte-rendu du dernier conseil d’école (15/06/2015) 
 
Résultats des élections des représentants des parents d’élèves 
452 inscrits, 257 votants, 209 suffrages exprimés. 55,53 de votants (51,24% l’an passé) => sont élus les 13 
parents de la liste de Mme Hauty. 
 
Rentrée 2015 
324 élèves sont actuellement scolarisés (348 l'an passé, 373 en 2013), d’où un passage de 14 à 13 classes. 
37 PS, 22 MS, 47 GS, 39 CP, 53 CE1, 42 CE2, 41 CM1 et 43 CM2. 
M. Barthélémy assure le complément de service de Mme Le Goff (PS/MS), chaque jeudi et 1 mercredi sur 4. 
Mme Tanty assure le complément de service de Mme Raoul (CP), les jeudi et vendredi et 1 mercredi sur 2. 
 
Perspectives pour la rentrée 2016 : Sur la base des chiffres de l’état civil, seulement 29 élèves devraient 
intégrer l’école en petite section (26 l’an passé puis finalement 37 inscrits). 88 élèves en maternelle et 222 en 
élémentaire soit 310 élèves 
S’il n’y a pas de réouverture de classe le directeur ou la directrice de l’école sera en charge d’une classe à mi-
temps. 
 
Nombre d’élèves par commune 
Châtillon-sur-Loire : 245 (76%)  Saint-Firmin-sur-Loire : 41 (13%) Cernoy-en-Berry : 22   
Beaulieu-sur-Loire : 3   Pierrefitte-ès-Bois : 3 Briare : 3  Ousson-sur-Loire : 2  
Santranges : 2  Bonny-sur-Loire : 1     Batilly : 1      Coullons : 1     
 
Non Modification du règlement intérieur : 
En attente d’un nouveau règlement départemental auquel sera jointe la charte de la laïcité. 
 
Réseau d’Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté (RASED) 
Les membres du RASED interviennent suivant leur spécialité sur les cantons de Châtillon, Briare et Gien.  
Mme Kerfallah : psychologue scolaire, apporte une aide dans l’orientation et le bilan scolaire. 
Mme Besse : maitresse E (Chargée d’Aide Spécialisée à Dominante Pédagogique) apporte une aide 
pédagogique en cycles 2 et 3 à partir de la période 4. 
Pas de maîtresse G (Chargée d’Aide Spécialisée à Dominante Rééducative), poste toujours présent mais pas 
d’enseignant spécialisé. 
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Intervenants Extérieurs/ Personnel hors enseignants 
Intervenants rémunérés par la municipalité. 
M. Deveau en musique le lundi et le vendredi matin pour l’élémentaire 
Mme Harris, en théâtre, par groupes d’élèves de CE2, représentation à l’issue de chaque cycle. 
Personnel Éducation nationale 
Mmes Bertin et Giraud : Auxiliaires de vie scolaire 
Mme Bonneaud : Emploi Vie Scolaire aide administrative 
 
Classes de découvertes 
- Le 1er départ a eu lieu du 22 septembre au 2 octobre 2015 pour la classe de CM2 de Monsieur 

Deketelaere. Cette classe de découverte sur la Préhistoire s’est déroulée à Lans en Vercors. Tous les 
élèves de la classe étaient présents. Malgré le mauvais temps du premier jour, tout le programme a pu 
être effectué en totalité. Tout s’est bien déroulé. 
Transmission des photos le vendredi 20 novembre à 18H pour les parents. 
Remerciements aux Petits Loustics pour l’accueil le matin du retour 
 

- Un 2ème départ est prévu du 27 février au 06 mars 2016 pour une classe de neige à Lans en Vercors pour 
la classe de Mme Emanuelli (CM1/CM2) 

Malheureusement ce voyage peut encore être annulé car il se pose un problème de budget pour les élèves 
qui n’habitent pas à Châtillon sur Loire ou à Saint Firmin sur Loire. Pour ce voyage, le prix par élève revient à 
660€, le Conseil départemental finance 125€/élève, la mairie finance 357€/élèves et il reste une participation 
demandée aux parents de 178€.  
Les mairies de Châtillon sur Loire et de Saint Firmin sur Loire participent au financement pour les élèves 
habitants dans leurs communes respectives. Par contre, pour les élèves habitants une autre commune, les 
mairies concernées n’ont pas encore donné leur accord pour financer le voyage. 
Si la participation demandée aux familles est supérieure à 300€, l’Education Nationale refuse le projet pour 
toute la classe. 
 
Projets de classe/d’école : 

- Semaine du goût :  
Les classes de GS/CP et Cp de Mmes Chesnoy-Delesalle et Fageon ont gouté chaque matin les 

petits déjeuners de différents pays (Anglais, Français, Allemand, Nordique) 
Les GS de Mme Lacroix ont comparé différentes saveurs en goûtant des aliments acides, sucrés, 

salés et amers. Le vendredi un petit déjeuner français a été dégusté avec tartine, confiture, beurre. 
Un remerciement aux ATSEM est fait pour leur travail. 

- Exposition à Châtillon d’une intervenante du Puy en Velay sur les enluminures suivis d’ateliers de 
calligraphie en CM2. 

- Maison de la Loire = ateliers très intéressants qui signalent les dangers de vivre au bord de la Loire 
puis sortie à Mantelot « sur le terrain ». Ceci est une animation gratuite de très grande qualité qui 
concerne les CM1/CM2 et CM2 

- Pour le 11 Novembre, les élèves du cycle 3 et du collège vont se réunir pour chanter la Marseillaise. Ils 
participeront aussi au défilé. 

- Pour la maternelle, des séances de cinéma sont prévues au mois de décembre, mars et juin. Les 
grandes sections participeront aux trois séances tandis que les petites sections iront seulement au 
mois de mars et juin. 

Coopérative scolaire 
Mr Corjon remercie Mme Meerschman, parent d’élève qui a vérifié les comptes de la Coopérative Scolaire 
(ces comptes sont consultables sur simple demande) ainsi que les familles pour leurs libres versements. 
 
Piscine 
Sept classes iront cette année à la piscine de Belleville, grâce à la prise en charge du transport par la 
municipalité (une dizaine de séances sont prévues). Toutes les classes ne peuvent y aller systématiquement 
chaque année. 
 
Activités Pédagogiques Complémentaires 
Tous les lundis de 15h45 à 16h45 avec des groupes/des activités modifiées à chaque période après 
vacances.  
- Première session : du 07/09 au 12/10 => 58 élèves  
- Deuxième session : du 02/11 au 14/11 => 57 élèves 
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Médecine scolaire  
Les visites par une infirmière de PMI vont débuter pour les moyennes sections  
Il faut faire un Projet Accueil Individuel, avec le médecin scolaire si un enfant rencontre un problème de santé 
et que des aménagements doivent être mis en place, ou s’il doit prendre un traitement régulièrement pendant 
les heures d’école. 
Hors ce protocole, le personnel enseignant n’est pas autorisé à donner des médicaments aux enfants.  
Pour un traitement ponctuel, il faut demander à votre médecin traitant une ordonnance pour le corps 
enseignant qui autorise la prise de médicaments durant la pause du midi et en faire part à Monsieur Corjon. 
 
USEP 
Hors temps scolaire : géré par l’association ChatillUSEP 
dont l’assemblée générale s’est tenue le 7/11/2015 en présence d’élus, d’élèves délégués et d’enseignants. 
Reconduction des principes suivis en 2014-2015 : aménagement du temps scolaire (pause méridienne entre 
13h00 et 13h35 les mardis et vendredis) par des activités ludiques et de détente pour les élèves de 
l’élémentaire. Ces séances sont encadrées par des enseignants et des parents d’élèves bénévoles, et avec la 
participation d’élèves de cycle 3 qui proposent des jeux aux plus jeunes. Les premiers ateliers le13 novembre 
et se tiendront jusqu’au 1er avril.   
Trois mercredis sports de découverte seront organisés de 14h30 à 16h30, en novembre le 18, mars et mai, en 
collaboration avec les associations locales et l’USEP 45.  
Participation au Téléthon le samedi 5 décembre pour encadrer des ateliers de « sport adapté ». 
 
Dates à retenir : 
24/05/2016 :  Spectacle musical des cycles 2  (CP, CE1). 
27/05/2016 :  Spectacle musical des cycles 3 (CE2, CM1, CM2). 
Les parents ont beaucoup apprécié les spectacles de l’année dernière et ils tenaient à remercier Stéphane 
Deveau pour son travail avec les enfants. M. Corjon est content que les parents remercient Stéphane. 
 
3/06/2016 (ou le 17/6/2016): La grande exposition artistique. Le thème est le « jeu » 
24/06/2016 : Fête de l’école (le vendredi après la classe) 

 
L’an dernier les élèves avaient été bien impliqués. Les parents ont apprécié que cela se fasse un 

vendredi après la classe et qu’il y avait eu une très bonne organisation. Un grand merci aux P’tits Loustics 
pour l’organisation du repas de fin d’année car c’était très bien. Il y a eu environ une centaine de personnes. 
Un grand merci aussi au comité des fêtes pour sa participation.  
 
Travaux 
Rénovation totale de la salle polyvalente, chaleureux remerciements à Mme Gaudichon 
La municipalité a contractualisé avec une société pour la maintenance du parc informatique : 13 nouveaux 
ordinateurs en salle informatique, désormais toutes les classes vont être connectées au « serveur » de l’école. 
Rafraichissement peintures extérieures, traçages multiples. 
Un projecteur a été mis dans la cour de la maternelle pour la garderie. Par contre, l’éclairage au passage 
piéton devant la garderie n’est pas changée, les parents le trouvent pas assez allumé lorsqu’ils déposent leurs 
enfants à la garderie ou quand ils viennent les chercher quand il fait nuit. 
Réfection classe 4 à prévoir et de la porte des WC extérieurs. 
 
Sécurité 
Deux exercices d’évacuation et un exercice de confinement doivent être réalisés dans l’année.  
Certains points ont été soulevés pour améliorer l’évacuation : 

- Le portillon donnant accès au chemin du Pâtis doit être réparé. Ce qui a été fait dans la semaine qui a 
suivi par M. Bonnefont. L’allée va également être refaite. 

- La porte coulissante dans la classe de Mme Perdieus doit être changée pour qu’elle soit plus facile à 
ouvrir. 

- Mettre des barres anti panique sur les portes qui n’en n’ont pas. 
M. Bonnefont indique que tous ces travaux vont être faits en priorité. 

A la demande de M. Corjon, un troisième exercice d’évacuation sera fait sans qu’il soit mis au courant de la 
date pour être dans une situation réelle. 
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Autres :  
Concernant la question des parents d’élèves pour l’allègement des devoirs à la maison du mercredi au jeudi, 
les parents concernés sont invités à prendre rendez-vous avec l’enseignant pour en parler directement avec 
lui. Difficile de faire une généralité car chaque enfant est différent et la charge de travail peut être perçue 
différemment d’un enfant à un autre. 
Cependant, des enseignants donnent les devoirs à la semaine et les parents apprécient cette méthode car les 
enfants peuvent s’organiser. 
 

Services municipaux 
 
 
Temps d’Activités Périscolaires : Des parents sont mécontents car certaines activités sont salissantes, le 
personnel encadrant s’en excuse. Il faudrait faire une information pour que les parents soient au courant des 
activités prévues et demander aux enfants d’amener des chemises usagées pour protéger les habits. 
  
Garderie périscolaire : Il y a moins d’enfants que les autres années. M. Rat dit que c’est très bien et que le 
temps de garde se passe mieux. 
  
Restaurant scolaire : Cette année, il y a moins d’élèves à la cantine, le repas se passe dans le calme, les 
enfants sont plus détendus. M. Rat précise qu’il n’a pas diminué le personnel donc il y a 3 personnes qui 
s’occupent des 50 enfants de la maternelle. Il invite également les parents à venir voir comment ça se passe. 
Les élèves de la maternelle vont à la sieste vers 13H15, cela dépend des repas servis, s’ils terminent plus tôt, 
ils vont à la sieste plus tôt. 
Pour avoir les menus de la semaine dans le cahier, M. Rat n’est pas d’accord car les parents enlèvent leurs 
enfants suivant ce qu’il y a à manger et donc il y a beaucoup de perte. Il précise qu’autrement il facturera le 
restaurant scolaire à la semaine. Il précise aussi qu’il a mis en place les nouvelles normes d’hygiène. 
  
Ramassage scolaire : Tout se passe bien. 
 
 
 

Association des Parents d’Elèves 
Les P’tits Loustics 

 
Présidente : Madame ROBLIN 
Le vide chambre du 20 septembre : Beaucoup d’exposants, beaucoup de visiteurs le matin, par contre 
personne l’après-midi. Nous regrettons donc le manque d’implication des parents de l’école. 
Assemblée Générale : Elle a eu lieu le 22 septembre 2015, il n’y a eu aucun parent, seul le comité des fêtes 
était présent. Le bureau a donc été reconduit. Organisation de la soirée d’Halloween avec le comité des fêtes. 
Photos individuelles : Grande participation, en effet, 156 enfants ont fait une photo individuelle. 
Halloween : Beaucoup de monde présent, nous sommes contents du nombre de parents présents pour le 
repas suivi du spectacle de magie. Nous remercions les parents pour leur participation dans l’élaboration du 
repas. 
Dates à venir : 

- 4 décembre 2015 : Téléthon avec la vente de pommes devant l’école, pas de réservation possible, 

distribution de 15h30 à 17h00. 

Chaque année environ 100 sacs de pommes sont vendus. 
- 18 décembre 2015 : Distribution de cadeaux aux élèves. 

- 19 décembre 2015 : Marché de Noël, ventes au bénéfice des P’tits Loustics. Organisation du Comité 

des fêtes. 

- 20 décembre 2015 : Pièce de théâtre au gymnase. Nous vous informons que l’an prochain la pièce de 

théâtre sera renouvelée. 

 

  Le conseil est clos à 19h30   
      


